



MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE, DE L'AGROALIMENTAIRE ET DE LA FORÊT

LE MINISTRE,
PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT

Paris, le 16 novembre 2015

Madame, Monsieur,

La France vient d'être touchée une nouvelle fois par un ensemble d'attentats terroristes, et nos concitoyens sont dans la peine et le deuil. Je m'associe à la douleur des familles qui ont perdu un être cher et une pensée pour tous ceux qui, blessés, luttent aujourd'hui.

Vous allez accueillir dès aujourd'hui, au sein des établissements d'enseignement agricole, des jeunes choqués par ces événements ; c'est à vous que va revenir la tâche délicate de les aider à formuler leurs inquiétudes, leurs interrogations, de leur donner les moyens de prendre du recul, d'élaborer de premières analyses, et de bâtir une réaction collective dans les classes face à cette tragédie. Il est important que les enseignants, personnels éducatifs et plus largement tous les membres de la communauté éducative puissent faciliter la prise de parole des jeunes et les accompagner dans ces moments de tension.

Le Président de la République a décrété un deuil national de trois jours ; comme l'ensemble des services publics, l'enseignement agricole observera ce lundi 16 novembre une minute de silence. Il est essentiel que les élèves saisissent la portée de ce moment de recueillement en hommage aux victimes, à travers les échanges que vous aurez avec eux dans les heures qui précèdent.

Vous êtes déjà engagés, très nombreux, dans des projets et des actions pour former nos élèves au débat, faire vivre dans les établissements les valeurs de la République et encourager l'engagement citoyen des jeunes. Ces actions doivent absolument s'inscrire dans la durée, c'est pourquoi j'ai demandé qu'elles soient intégrées dans les projets d'établissement.

.../...

La force de l'enseignement agricole tient assurément à sa capacité d'associer efficacité pédagogique dans les formations et projet éducatif fort, axé sur le vivre ensemble dans les établissements, notamment à l'internat, avec de nombreux partenariats dans le territoire environnant, afin de former les professionnels mais aussi les citoyens de demain.

Je sais pouvoir compter sur votre engagement au service de l'éducation et de la réussite de tous les jeunes ; grâce à votre action, le service public sera à la hauteur des attentes, et je vous en remercie.

Soyez assurés , Madame, Monsieur, de mon soutien.



Stéphane LE FOLL